

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 635

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00 .
Extranjero, id. 4'50 .

Lunes 9 de Febrero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

Diario religioso

FEBRERO

Sale el 20, 711.
Se pone, 4'50.

10

MARTES
Sta. Escolástica

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

PURISIMA

Segundo día de las Cuarenta Horas. A las 8 misa de exposición 9 mi-

sacantada. Tarde a las 5 y 1/2 los ejercicios del día.

SAN BLAS

Continúa la novena a este glorioso Santo a las 5 y 1/2 de la tarde.

DOLORES

Principia el Septenario de las Esclavas. 7 misa rezada con meditación e intermedios de armonium. Tarde a las 5 y 3/4 exposición, meditación, Trisagio cantado y sermón.

Rosarios

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de a Cinta a las 5 y 1/2.

¿Y NOSOTROS QUE HACEMOS?

El amor maternal de la Iglesia hacia los hombres es universal como la paternidad de Dios; pero, no obstante, fiel a sus orígenes y acordándose de los ejemplos divinos, siempre tuvo ella por norma la de acercarse con un sentimiento de predilección a los que sufren, a los humildes, a los desheredados de la fortuna.

León XIII.

«¡Bienaventurados los pobres! ¡Ay de los ricos!», estas palabras que dieron a los humildes derechos y privilegios desconocidos, vuelven ahora a resonar con redoblado vigor y a su eco comienza a conmoverse el mundo,

La *democracia cristiana* aparece en estos tiempos providencialmente, como una nueva manifestación de una cosa muy antigua, como un nuevo brote del exuberante y secular árbol de la Iglesia.

Cuando las sociedades se van olvidando del Evangelio, cuando un *renacimiento* de sensualidad y soberbia avanza en las tinieblas, amenazando hundirlo otra vez todo en el abismo en que se hallaba antes de la Cruz, cuando el capitalismo sin Dios, oprime con crueldad al proletariado, y éste sacudiendo la cadena se dispone a la lucha; en el momento en que se prepara una evolución trascendentalísima, el cristianismo que ve con mirada profética el porvenir, y comprende que los conflictos que se acercan no se resuelven con códigos, ni discursos, ni leyes, ni bayonetas, que el mal está muy hondo y solo llegando a la raíz se puede curar, se presenta a dar, como siempre, la salud y la vida.

Este llamamiento a una *nueva aplicación del Evangelio*; esta organización de la *democracia cristiana*, es una voz providencial que nos advierte el peligro y nos enseña su remedio.

Verdaderamente, a la altura a que las cosas han llegado, se necesita un cambio radical para evitar la catástrofe.

No es limosna lo que se quiere, no; es justicia.

Si se ha de evitar la lucha, es preciso que cedan las dos *partes*; los de *abajo* que depongan su odio, los de *arriba* su soberbia.

La fastuosidad immoderada de unos pocos, tiene sumidos en la miseria a los más; esto en otros tiempos era sufrido con resignación; hoy la resignación ha desaparecido y el pobre no puede resistir el escándalo del despilfarro del potentado... ¡no lo puede resistir! y está dispuesto a evitarlo de cualquier modo.

La *democracia cristiana* trae la paz, trae la solución del problema. ¿Se la quiere admitir?

Algunos temen de esta democracia peligros para las clases elevadas.

Temor infundado. No se trata de abatir al poderoso, sino de levantar al caído; no se trata de fomentar el odio sino establecer la amistad; no se quiere desunir, sino armonizar.

Solo se desea hacer bien al obrero, socorrerlo en sus necesidades, prestarle apoyo en sus justas reclamaciones, defenderlo de la tiránica explotación de los patronos sin conciencia, defenderlo también de la engañosa seducción del societarismo anárquico.

La *democracia cristiana* se pone frente a la democracia liberal y trata de detenerle en su carrera precisamente porque es su antítesis.

La democracia liberal no es otra cosa sino la parodia de la verdadera democracia. No ha sabido edificar sino destruir, no ha podido nivelar sino cortando todo lo que sobresalía; incapaz de crear nada tomó de la verdadera democracia algunos princi-

pios y algunas palabras, pero sin conocer su fundamento, todo lo adulteró. Fraternidad, libertad, progreso, todo es nuestro, todo eso es cristiano, solo que lo que con el alma del catolicismo es vida, con el espíritu liberal sirve de muerte.

¡Democracial igualdad! ¿y ese es todo vuestro invento? ¿y esas son vuestras conquistas?

¡Igualdad... pero si eso es un retroceso. Si el cristianismo va más allá. Si eleva tanto a los *pequeños*, que no se contenta con ponerlos a los altura de los *grandes*, sino que los sube por encima de ellos... ¡Sí!... «los últimos serán los primeros.» ¡Los pobres! esta, esta es la aristocracia del cristianismo.

¿Cuándo habrá soñado el socialismo una democracia semejante a la cristiana, una democracia que empiece por decirles a los soberbios patriotas y a los endiosados magnates: «Si vosotros quereis recibir la fé, tenéis que doblegar vuestro orgullo, y prestar entero acatamiento... ¿a quién? ¡a un obrero! Al pobre y humilde Pescador de las orillas del Tiberiades.

Citadme un caso igual a este en toda la historia de la democracia liberal y revolucionaria.

¿Por qué llamáis conquistas a vuestras teorías? ¿Acaso habeis hecho vosotros otra cosa que copiar malamente y adulterar lo que ya estaba predicado?

Si Cristo no hubiera herido al mundo con los resplandores de su verdad ¿quién hubiera salido, por sí sólo, del poder de las tinieblas? Aún tendríamos en el cuello la cadena; aún estaría dividida la humanidad en castas; acaso ¿hubiéraseis ocurrido pensar a tí, hombrecillo miserable y egoísta... que los hombres ¡todos! eran hermanos...? A tí, soberbio y ridículo, ¿hubiéraseis ocurrido la idea que esos hombres a quienes despreciabas, eran *mejores* que tú? ¿qué habías de pensar? ¿No ves? ¡Si apenas el Evangelio se eclipsa un poco, vuelve la tiranía a presentarse!... Por eso, porque tan fácilmente olvidas las enseñanzas de Cristo, y en cuanto te ves rodeado de riquezas, vuelves de nuevo a paganzarte; por eso la Iglesia repite hoy lo que siempre ha dicho, pero lo dice ahora con entonación más fuerte y con voz más insinuante... ¿no lo oyes? Es el Papa quien habla, es León XIII quien dice «*que la Iglesia siempre tuvo por norma ACERCARSE CON UN SENTIMIENTO DE PREDILECCIÓN a los que sufren, a los humildes, a los desheredados de la fortuna*»

Por eso, se ha organizado en toda la Europa católica la *democracia cristiana*; por eso en Bélgica se lucha a brazo partido, y con notable éxito, con el socialismo; por eso en toda la Italia septentrional se trabaja con incansable celo en el campo social, buscando al obrero y ganándole el corazón a fuerza de amor y de beneficios; por eso en Francia se han creado los *sindicatos amarillos* para oponerlos a los *sindicatos ro-*

jos... Y aquí, en España, ¿qué se ha hecho? ¡Ah! lamentarnos, lamentarnos muchísimo y trazar muchos planes y proyectos (sobre todo cuando amenaza una huelga), y después continuar durmiendo el dulce sueño de la pereza.

Hemos visto huir al obrero de la *Casa Paterna* y no nos hemos molestado en ir en su busca. El pobre se ve solicitado por las sectas, se le niega el trabajo en los talleres si no se inscribe en las sociedades de resistencia y se encuentra solo, solo é indefenso... ¿qué hará? ¿Dejarse morir de hambre en un rincón?

¿Y nosotros, qué hacemos por ellos? Ya se vé, se gasta tanto en modas; teatros, bailes, reuniones, lujos... y demás *necesidades* de la época que, francamente, ni aún tiempo queda siquiera para pensar en eso de la cuestión obrera.

LUIS LEÓN.

Química social

Escribe el *Diario de Barcelona*:

«Se están tocando los efectos del último *mitin*, en el que hubo quienes preconizaron el empleo de la *química* para imponerse a los burgueses, y, además, señaaron las tiendas de la calle de Fernando y ramblas para proveerse cada cual de lo que le haga falta, el día que de la palabra se pase al hecho; más claro, para que todo el mundo lo entienda: el día del saqueo.

Si desde hace muchos años no se viniese admitiendo como cosa corriente que los oradores de *mitins* digan cuanto se les ocurre, prescindiendo de todas las leyes divinas y humanas, no se correría el riesgo de que aquellos que oyen preconizar el empleo de la *química* y el saqueo, acaben por creer que son cosas que la libertad democrática tolera, partiendo del supuesto de que es tan expansiva, que dentro de ella también caben las expansiones de la *química*. Afortunadamente, los libertarios se encuentran con los obreros catalanes honrados, que desean mejorar su condición, pero que son incapaces de una mala obra; y si las excitaciones de aquellos resultan ineficaces, no es porque se les ponga límite, sino porque repugnan a nuestro obrero, que se ha sentido lleno de indignación contra los que se proponen convertirlo en instrumento del crimen, porque podrá estar obcecado, pero nunca ha sido ni será jamás delincuente.

A su vez los vecinos de la calle de Fernando y ramblas, a quienes se ha señalado como futuras víctimas, piensan en armarse, por si acaso, para rechazar a tiros a los que afirman que la propiedad es un robo. Las excitaciones de los libertarios y el propósito de los vecinos constituyen una patente demostración de que en España el Estado no llena sus funciones,

porque, de lo contrario, ni la demagogia amenazarla, ni los ciudadanos se verian obligados á armarse para defenderse, porque la defensa de la sociedad es función propia del poder. Cuando éste es débil, se cae en la anarquía, que puede ser violenta ó mansa. Barcelona hace años se encuentra en el segundo estado. A falta de la fuerza de la ley, hay que acudir á la fuerza del individuo, como en Marruecos, porque cuando el Estado no garantiza vidas y haciendas, se las garantiza el amenazado.

Ya sabemos que en caso de un paro general y de violencias se proclamaría en el acto el estado de guerra; sabemos también que todo atropello sería inmediatamente reprimido á tiros; sabemos que se derramaría sangre, se llenarían las cárceles y funcionarían los consejos de guerra; pero, preguntamos: de la sangre vertida, de los daños causados, ¿quienes serían responsables? ¿el poder que tolera excitaciones penadas por el Código, que no impone silencio á los oradores que aconsajan el empleo de la quimica y el saqueo, ó los desdichados, esos casos de ilustración, de inteligencia maleada, ya que no pervertida, á quienes se consiente que teóricamente se les vuelva locos, para fusilarlos cuando de la teoría pasan á la práctica?

Tal es la situación. Se permite que se echen chispas á todos los vientos, pero á condición de que no haya incendio; y cuando éste se produce, salen las bombas para sofocarlo, y las bombas son los misers. Más valdría que evitáramos las chispas, con lo cual evitaríamos los incendios y los misers.

Remordimiento ó miedo

El retroceso que se ha notado recientemente en la conducta de Combes ha llamado poderosamente la atención, por lo que nos resistimos á dejar de transcribir parte de la discusión que hubo con motivo del examen del presupuesto de cultos en la Cámara de diputados francesa.

Los acuerdos unánimes de los Superiores de Coagregaciones religiosas dispuestos á la resistencia pasiva contra la expulsión y confiscación, siguiendo una conducta semejante á la adoptada en 1878, con M. Ferry, han producido efecto en el Gobierno.

El apóstata Combes subió á la Presidencia del Ministerio á título de verdugo para ejecutar la ley de persecución contra los religiosos que su antecesor Waldek Rousseau, tan secretario como él pero más carente y atildado, hizo votar en las Cámaras.

Combes para no descontentar á los radicales y socialistas, ha declarado uno y otro día que iría hasta el fin en su camino, es decir hasta la declaración de guerra abierta á la Iglesia y al clero después, de exterminar mediante la ejecución de la ley de Asociaciones á todas las Congregaciones religiosas.

Pero la actitud de éstas y la agitación que se va notando en los espíritus empieza á preocupar al Gobierno, y éste no se atreve á llevar á cumplimiento sus promesas.

De ello da clara muestra la contestación de Combes á los discursos de los diputados de la extrema izquierda que en la sesión del martes le pedían la supresión del Presupuesto de Cultos y la ruptura del Concordato. Fue así:

M. Combes.—Si llegáis á supri-

mir el presupuesto de Cultos produciendo en todo el país dificultades grandísimas, porque no solo se volverían contra nosotros las conciencias lastimadas sino contra la República, que se vería en un gran peligro. Pues no en vano se alimenta un pueblo durante larga serie de siglos de ideas religiosas, para que, súbitamente y por el voto de una mayoría parlamentaria, puedan desarraigarse aquellos sentimientos y los sustituyamos por otros.

(Interrupciones en la extrema izquierda.—Muy bien en el centro y en la derecha.)

No borraréis vosotros de una pluma los catorce siglos transcurridos, y en todo caso, sería preciso saber antes de hacerlo con qué habéis de reemplazar lo que destruíais.

M. Delarue.—Es que no queremos reemplazarlo.

M. Sella.—No hace falta.

M. Combes.—Yo no creo que la mayoría, que digo, la mayoría la casi totalidad de los franceses pueda contentarse con simples ideas morales tal como se ensinan en las escuelas del Estado. (Violentas protestas en la izquierda.)

Yo mantendré el Concordato. Porque considero que las ideas religiosas que las Iglesias enseñan, y que solo las Iglesias tienen capacidad para propagar, son ideas de todo punto necesarias: las considero en los momentos presentes como la más poderosa fuerza moral de la humanidad. Aspiro como vosotros á que llegue pronto el tiempo en que el libre pensamiento basado en la razón pueda bastar á guiar á todos los hombres en las dificultades de la vida; pero los hechos demuestran que no ha llegado aún ese tiempo y por eso os repito que no debe que por una simple votación hagais de la sociedad actual otra sociedad sólidamente asentada sobre los principios de la razón. Esto no lo podréis conseguir.

Yo no sé si la mayoría habrá cambiado de aspiraciones, pero si puedo asegurar que yo no le hago traición, puesto que bien recordaréis que defendiendo en el Senado el artículo 14 de la ley de Asociaciones me expresé de esta manera: *"Yo soy un filósofo espiritualista: yo veo en la idea religiosa una de las más poderosas fuerzas morales de la humanidad"*

Sabia, pues, muy bien esta mayoría como pensaba yo cuando me aceptó como presidente del Consejo. Si ella cree que no represento lo que ella quiere, no tiene más que decirlo y obraré en consecuencia.

Un gran movimiento de sorpresa den unos y de indignación en otros, acogió estas declaraciones. M. Sembat se levanta á protestar en nombre de los radicales, y dice:

"Tanto el ministerio Waldek Rousseau como el de Combes nos habian dicho, ó al menos así lo comprendimos nosotros, que al pedir nuestro concurso para luchar contra las comunidades religiosas era porque eso sería el comienzo de la campaña que habría de continuar después contra el resto del clericalismo, concepto que para nosotros equivale al de Religión. Y yo declaro que al seguir nosotros, primero al Gobierno Waldek y después al Gobierno Combes, entendíamos que la ley de Asociaciones era un primer paso y que una vez desembarazada la República de las Congregaciones religiosas se había de hacer lo mismo con el clero secular."

Esta sesión, como se ve por estos breves datos, no puede ser más instructiva para los católicos. Por ella se advierte, de una parte, cuánto importa la resistencia organizada y firme contra las iniquidades de los go-

biernos, pues éstos solo avanzan en la persecución cuando la prudencia de los católicos les vá despejando de obstáculos el camino para continuar y acrecentar los estragos; y se ve también en la segunda parte una confirmación pública y patente de que la persecución de la política sectaria contra la religión católica empieza en los frailes pero para continuar sobre el clero y acabar con la Iglesia si tal pudieran, y que todo ello va comprendido en lo que, lo mismo en Francia que en España, llaman los liberales "clericalismo."

Novelisco

En los círculos de Viena es comentadísimo un suceso, del que es protagonista un joven campesino húngaro, llamado Weber.

Este infeliz, viéndose en muy precaria situación, determinó expatriarse para ir en busca de trabajo que le sacara de sus apuros.

Al pasar por las inmediaciones del lago de Génova vio que un caballo desbocado arrastraba á un coche en el que iba una hermosísima dama.

Poco después caballo y carruaje iban á parar al lago y en la superficie de las aguas vió Weber que la dama hacía terribles esfuerzos para no sumergirse.

Inmediatamente se lanzó al agua el héroe de esta aventura, logrando salvar á la hermosa mujer, quien, muy agradecida á Weber, le invitó á visitar su castillo.

Acudió el húngaro después de enterarse de que se trataba nada menos que de la condesa Ana Liabeck, y desde la primera visita intimaron tanto, que la condesa se enamoró del campesino y éste la hizo proposiciones de casamiento.

La boda se verificará en breve, de modo que el emigrante ha hecho su fortuna.

A poco que la condesa le resulte.

FRASE ELOCUENTE

La Encíclica *Rerum Novarum* de León XIII es algo más y mejor que un programa económico; es un beso de Jesucristo á sus pobres; un beso de hermano, porque fue pobre como ellos; un beso de madre, porque los ama mucho más y mejor que una madre; un beso sangriento, enojado aún por la Sangre divina derramada en bien de ellos.

Karl Fricht.

NOTICIAS BREVES

M. Lepz, gran rabino de Ginebra, acaba de adjuarar del judaísmo, ingresando en el seno de la Iglesia católica.

Esta conversión ha impresionado mucho á los judíos de aquella ciudad, no menos que la noticia de que piensa aquél hacerse sacerdote é ingresar en una Orden de misioneros.

Un cablegrama de Nueva York dice que la Cámara Cubana ha pedido explicaciones al presidente de aquella república Sr. Estrada Palma acerca de los motivos que tuvieron las autoridades españolas para mandar retirar la bandera cubana puesta en la legación establecida en la Puerta del Sol de Madrid.

Aterran los relatos que la prensa

publica acerca de las ferocidades que los turcos cometen en Macedonia con los cristianos.

Los macedonios por el mero hecho de profesar la religión de Cristo son suspendidos sobre montones de paja ardiendo, ó les cortan las orejas, les aprietan el cuello y les saltan los ojos.

La indiferencia de las potencias ante la persecución tan horrible es el mayor baldón que puede caer sobre Europa.

—Comunican de Roma que un obrero llamado Baratino, natural de Spezia, ha descubierto un aparato que permite señalar el punto donde se halla un buque naufrago y facilita los medios de ponerlo á flote.

—Dicen de Bruselas que ha terminado la vista de la causa criminal seguida en aquella ciudad al conocido anarquista Van der Meulen, que declaró culpable de haber intentado hacer volar, con una bomba, la casa domicilio del diputado católico Carton, ha sido condenado á diez años de presidio con trabajos forzados.

—En el próximo Consejo se tratará de trasladar á otro edificio el Ministerio de Marina.

—Escriben de Valencia:

"Se habla mucho de haber surgido disidencias en el seno del partido de Fusión republicana, añadiéndose que el diputado á Cortes don Rodrigo Soriano y sus amigos se han puesto en frente del director de *El Pueblo* don Vicente Blasco Ibañez.

Pasado mañana se reunirá la junta local del partido para tratar de este asunto.

—Según el *Directorio Católico*, la población católica del imperio británico es de 11 000 000.

En el Parlamento tienen los católicos 81 diputados; en la Cámara de los Pares 32 representantes, y en el Consejo privado del rey 16.

En todos los ramos de la acción pública, los católicos tienen puesto de honor y son estimados por su sabiduría, por su celo, su energía y su prudencia.

—Con gran solemnidad se ha verificado el XXV aniversario de la muerte de S. S. Pio IX. El Papa recibió al Sacro Colegio, dando á todos la absolución. La Asociación de católicos organizó una peregrinación á la tumba de Pio IX, á la que han asistido millares de fieles.

—Continúan las fantasías acerca de la cuestión de Marruecos.

Dicen de Melilla que las kabilas fronterizas han recibido muchas armas y municiones, creyéndose proceden de contrabando francés.

—Comunican de Londres que el periódico "The Star" ha recibido un cablegrama de Tánger anunciando que el Pretendiente reorganiza sus huestes preparándose para una nueva lucha.

—Con motivo de la causa seguida en Montpellier á los árabes acusados de los asesinatos y disturbios de Margueritte, un magistrado reprochó á los acusados de no haber seguido los preceptos del Corán, que dice: "Que toda autoridad procede de Dios." Pero uno de ellos, con notable oportunidad, contestó:

"Y vuestro Dios, ¿dónde está? ¿Qué hacéis de él? ¿Como osáis pronunciar su nombre, cuando vuestros gobernantes sólo se ocupan de él para negarle y para perseguir é insultar á los que le invocan?"

—Los juegos de azar tienen cada día más partidarios, quizá porque son tan perseguidos, y en Milán se va

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

á hacer una lotería en la que entran en suerte ochenta y tres jóvenes.

La idea es muy ingeniosa; lo mismo que se hacen concursos de belleza se las juega á la lotería.

El precio de los billetes es diez liras, y con su importe se constituyen los dotes.

Al primer premio le corresponde de dote un millón; para ganar un millón los hombres arriesgan facilmente las diez liras.

El que gana no está obligado á casarse; pero entonces tiene que partir el dote con la joven. Si se casa, él tiene toda la fortuna.

— El Gobernador civil de Zaragoza ha publicado una valiente circular contra el juego.

— El de Bilbao ha publicado otra contra la blasfemia, las publicaciones inmorales, la pornografía, los escándalos y el juego.

— El Gobernador civil de Navarra, Sr. Soler, ha hecho saber al Presidente de la Asociación constituida en Tudela para perseguir la blasfemia, la gran satisfacción que le ha producido ese nuevo organismo, cuyos saludables beneficios tan de cerca han de tocarle en breve, ofreciéndose á dicho Sr. Presidente, para coadyuvar desde el elevado puesto oficial que ocupa, á la persecución y castigo de los blasfemos.

— También nos consta, que el Gobernador de Barcelona ha recogido estos días sobre veinte mil ejemplares de libros de pornográficos.

— El célebre escritor don Marcelino Menéndez Pelayo ha dado en el Círculo de Luises de la Corte una notable conferencia sobre el tema: "La epopeya castellana en la Edad Media y el Cid como personaje poético".

Después de hacer el Sr. Menéndez Pelayo un notable estudio del romance como última forma de la epopeya, y del romance lírico, amoroso, histórico y religioso, se ocupó de las diferencias entre los trovadores y juglares, terminando la conferencia con el examen de Las Mocedades del Cid.

Las tribunas estaban completamente llenas de distinguido público, en el que figuraban los más celebrados literatos residentes en Madrid, periodistas, escritores, etc.

Al terminar la conferencia, el señor Menéndez Pelayo fué muy aplaudido y felicitador

los vivos, por lo que miran, los muertos, por lo que ven

Oscuro arcano contiene la vida que el mundo da; viene llorando el que viene, va muy triste el que se va.

Por razón ó por manía que no alcanza mi razón, causa el que nace alegría, causa el que muere aflicción.

Siempre de esta vida amarga distintas cuentas se harán: para los que vienen larga; corta para los que se van.

¡Qué tristes esfuerzos hacen, qué pena deben sentir los que nacen, cuando nacen; los que mueren, al morir!

Hondo misterio profundo, que al hombre vedado está; desde el principio del mundo uno viene y otro va.

JOSÉ SELGAS.

CRÓNICA

Ayer, á las diez de la mañana, falleció á los setenta y dos años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos doña Dominga Salvadó Ferreres madre de nuestros apreciables amigos los Reverendos señores D. José y D. Tomás Miravalls, Cura y Economo respectivamente de Adzanela y Culla.

Supicamos á nuestros lectores encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada.

A la atribulada familia de esta enviamos nuestro más sentido pésame. R. I. P.

— Ayer se verificó en la antigua iglesia de Santo Domingo el sorteo de los quintos del actual reemplazo, habiéndose visto con este motivo muy concurridos aquellos alrededores.

— Se nos ha dicho que se han declarado en huelga los machacadores de piedra empleados en el trayecto de la carretera del estado comprendida entre Tarragona y Castellón. El motivo de la huelga, según los interesados, obedece á haberseles rebajado veinte céntimos por metro cúbico de machaca.

— El Sr. Dato ha presentado á la firma un decreto reorganizando el Cuerpo de escribanos.

Según la expresada disposición corresponde á los juzgados de toda esta provincia, incluso el de la capital, uno solo de aquellos funcionarios, excepción del de Tortosa que le designan dos.

— La Escolanía del Jesús celebró ayer por la tarde una escogida velada literario musical con motivo de haber pronunciado sus últimos votos religiosos el Director de aquella congregación, mariana Rdo. P. José María Carreras.

Recitáronse inspiradas poesías por algunos de los congregantes, y el coro y la banda de la asociación ejecutaron escogidos números que la numerosa concurrencia coronó con nutridos aplausos.

Hermanidad Joseflua

Esta Asociación celebrará el próximo domingo, tercero de este mes, los ejercicios de dominica en la iglesia del Seminario, que serán aplicados por el alma del Hermano don Veneslao Pastor; por la mañana á las 7 y 12 misa rezada en el altar del santo y por la tarde los ejercicios de costumbre, después de la reserva se celebrará Junta general en la sacristía para la renovación de cargos de la Directiva.

Se anticipa la celebración de Dominica y junta en atención á que el cuarto domingo se verificará en dicha iglesia las cuarenta horas.

— Se ha concedido el pase á la reserva activa y autorizado para contraer matrimonio, al soldado de infantería de marina José Tomás Brull, quinto del año 1898, natural de Tortosa.

— Tenemos entendido que ayer se reunieron algunos caracterizados carlistas de esta localidad para tratar de asuntos que se creen relacionados con las futuras elecciones de diputados provinciales.

— En Santa Bárbara se prepara para el sábado, domingo y lunes próximos un solemne triduo al objeto de celebrar la bendición é inauguración de la nueva iglesia cuyas obras principales han quedado terminadas. Oportunamente publicamos el programa de los festejos que se preparan.

TELEGRAMAS

Muerte del Duque de Tetuán
Madrid. — A las doce y media de esta madrugada ha fallecido el duque de Tetuán, rodeado de su familia y de varios amigos.

Huelga
Barcelona. — Las noticias de la huelga han empezado á confirmarse en las primeras horas de la madrugada.

Los tipógrafos huelguistas solicitaron de sus compañeros el apoyo para el paro general, visitando las imprentas de los periódicos.

La guardia civil patrulló por las calles y la policía recorrió los sitios más indicados para evitar coacciones.

La huelga general
Reus 8 — Esta tarde se ha celebrado un mitin obrero, convocado para tratar asuntos de trabajo.

Soio han concurrido unas trescientas personas.

Han usado de la palabra los compañeros Siré, Carbonell, Domingo, Anguera, Llavoré, Mercadé y otros, acordando por unanimidad conceder á los patronos un plazo de 24 horas para que acepten la totalidad de las bases propuestas para el trabajo de los peones, carreros de la industria y del comercio.

De no aceptar dichas bases, los obreros tomarán la resolución que estimen conveniente, á cuyo fin celebrarán probablemente otro mitin.

Han acordado también no reanudar el trabajo mañana lunes, creyendo que secundarán la huelga los obreros de toda España.

Los oradores han recomendado mucha cordura y respecto á las autoridades y fuerza pública.

La impresión general es que el mitin no ha tenido otro objeto que prolongar nuevamente la huelga, en atención á que mañana, por ser principio de semana, pensaban volver al trabajo mu hos obreros.

Acaban de llegar procedentes de Barcelona, 12 soldados del regimiento de artillería de Montaña al mando de un oficial, para que puedan emplearse mañana en la conducción de carros de las agencias de transportes y de los comercios, abonándose los patronos cinco pesetas á cada individuo por mediación del referido oficial.

Espérase que no habrá necesidad de que intervenga la fuerza pública para reprimir coacciones, pues la mayoría de los obreros, en realidad, desea volver al trabajo, teniendo que ceder ante la resistencia de una minoría.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral. En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día. Imp. de Arturo Voltes, Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París
Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1. — Pasaje Franquet, Pral. — TORTOSA

UNO VIENE Y OTRO VA

Por un misterio profundo que vedado al hombre está, en la sucesión del mundo uno viene y otro va.

Los que van... los que vinieron sienten la misma aflicción; los muertos, por lo que fueron, los vivos, por lo que son.

Y solo en vivir resuelven los hombres todo su afán y los que se van no vuelven, y los que vienen se van.

Ambos á la vez suspiran en ansias de opuesto bien,

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen a mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos humedados, pies y manos frios, sobreviniendo más tarde tos, ca sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvian pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.
LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

"Banco Vitalicio de España,"

SEGUROS VIDA Y ACCIDENTES

CAPITALES ASEGURADOS EN 30 DE SEPTIEMBRE DE 1902
PESETAS 403.600.000

Pólizas indisputables, Beneficios capitalizados. Combinaciones varias que abarcan todas las circunstancias favorables para el fomento del ahorro y la previsión.

Contrata los seguros de accidentes del trabajo y el individual á primas sumamente módicas.

Delegado en esta provincia: Casimiro Castellá, Tortosa, calle de la Estación casas de Pons, puerta tercera, entresuelo.

"LA CATALANA"

Compañía de seguros contra incendios

CAPITALES ASEGURADOS
Pesetas 1,784.202.925

Representante en ésta: Casimiro Castellá, Delegado del Banco Vitalicio de España.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús..	á 4 reales uno.
" " " " " " " " " " " "	á 3 " "
" " " " " " " " " " " "	á 2 " "
Tacos "suetos". " " " " " " " "	á 1 " "
" " " " grandes del Corazón de Jesús. . . .	á 4 " "

Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas.

Almanaque Bailly-Bailliere rústica.. . . .	á 6 reales uno.
encuadernado. . . .	á 8 " "
" de la Familia Cristiana.. . . .	á 3 " "
de los amigos del Papa.	á 2 " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al per mayor y al detall.

Librería-VOLTES-Tortosa

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.
Representante en Tortosa.—Zapateria-Moreno, Plaza Catedral

NARANJOS

de los acreditados planteles de ALCANAR.

Se admiten encargos.—Portal del Palau.—Tortosa.